L'argent que le gouvernement dépense pour permettre aux athlètes canadiens de participer à des compétitions dans le monde entier est d'une importance capitale pour ceux et celles qui en bénéficient directement ou pour certains sports. Mais c'est aussi le pays qui en bénéficie. Nous voulons que les meilleurs athlètes du Canada fassent connaître leurs compétences à ceux des autres pays, et contribuent ainsi, grâce au sport, à une plus grande compréhension entre les nations. Nous voulons aussi que les concurrents canadiens fassent sentir le poids de leurs grands talents dans les manifestations sportives internationales.

Chaque fois que l'une ou l'autre de ces étoiles du sport met ses compétences au service d'un autre pays, en qualité de conseiller technique ou d'entraîneur, le Canada offre sa ressource la plus précieuse: la fleur de sa jeunesse. Chaque fois que vos organisations traitent avec des groupes animés du même esprit d'autres régions du globe, vous avez l'occasion d'aider le Canada à réaliser ses objectifs de politique étrangère que votre initiative prouve l'utilité de la collaboration réciproque ou qu'elle contribue au développement du commerce ou du tourisme canadien.

Les activités sportives constituent une incitation puissante à venir au Canada, à en découvrir la population autant que les paysages. C'est pourquoi neuf villes se disputent l'honneur d'abriter les Jeux du Commonwealth de 1994, tandis que Toronto s'efforce d'être choisi pour les Jeux olympiques d'été de 1996. C'est également pourquoi nous avons déployé toute notre énergie pour obtenir que les Jeux Olympiques d'hiver de 1988 aient lieu à Calgary, puis pour en faire les meilleurs Jeux jamais organisés.

De fait, les Jeux de Calgary feront découvrir les meilleurs installations de sports d'hiver du monde, conçues et construites par des Canadiens. Je peux en outre vous assurer que nous nous efforcerons activement de trouver des débouchés extérieurs pour la compétence et la technologie ayant permis ces réalisations.

L'excellence dont le Canada fait preuve dans les sports est reliée à celle dont il témoigne dans d'autres domaines, et la confiance ainsi que l'autorité qui s'acquièrent en remportant des compétitions sont évidentes dans toutes les couches de la population. Mille neuf cent quatre-vingt-sept va entrer dans les annales comme l'année où le Canada a été l'hôte de deux importantes conférences internationales, celle de la Francophonie en septembre et celle du Commonwealth au début du mois d'octobre.